

JUSTICIA SOCIAL

SEMANA DE AYUDA A MADRID

¡Madre!

¿Quieres a tus hijos y a tus compañeros? De ser así, debes contribuir al total aplastamiento del fascismo. ¿Cómo?

¡Ayudando a Madrid!



Órgano de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, viernes 2 de Abril de 1937 - Núm. 264

SEMANA DE AYUDA A MADRID

¡SOLDADO!

En los frentes de Madrid están tus abnegados compañeros sufriendo toda clase de privaciones. ¿Qué debes hacer para evitar todo eso? ¡Ayudar con tu donativo!

INCISOS

El fantoche de turno

UNA de las cualidades del fascismo internacional, ha sido la de tener a mano en todo momento al fantoche de turno, el instrumento asalariado del capitalismo que es, en suma, quien alimenta y sostiene con su dinero, robado al pueblo, al fascio.

Mussolini fué en su día, el malabarista de moda en el teatro de Europa.

Francia tuvo, naturalmente el suyo, La Roque, bastante inexperto e ignorante por cierto, el cual quedó «obscurecido» en los principios de su carrera.

Calvo Sotelo y Primo de Rivera fueron aspirantes también a «führer» español y finalmente nos salió ese invertido de Franco que ni aún con la ayuda de los italianos, alemanes, portugueses, moros y demás presidiables internacionales, ha podido, ni podrá jamás tomar Madrid.

Y no habíamos de Schuschnigg y Oliveira Salazar, dictadores de infima categoría, antes sin ninguna inteligencia ni vergüenza.

Ese cuidado del fascismo internacional en mantener un personaje de moda en todo momento puede interpretarse como una necesidad, imperiosa necesidad, de deslumbrar y atraer la atención de la opinión y de las masas con el peloteo de turno.

Y el fantoche de turno, impueto por el fascio internacional, es ahora León Degrelle, el aspirante a «führer», que le ha «salido» a Bélgica como si tal cosa.

Parecía haber sido en Méjico donde hizo sus primeras armas usando el pseudónimo de «Georges Dantón». Otros aseguraban que había salido de tierras aztecas, a puntapié limpio. Más ahora resulta que, según declaran oficialmente en Méjico, allá no

han conocido jamás a ningún Georges Dantón, ni a ningún Degrelle.

Por lo visto, este polichinela al empezar su *rèclame*, escogió a Méjico como campo de sus aventuras en un momento en que su fantasía desbordóse orientándose hacia más allá del Atlántico como hubiera podido pensar en la Cochinchina o en Zanzibar.

Sus actividades en Bruselas le caracterizan como un fiel criado de sus amos, a los que sirve aún a costa de sus costillas.

Y un día son las porras de la Policía las que van a caer sobre sus espaldas, otro los puñetazos de algún trabajador ofendido y otro los botellezos de unos asistentes a un mitin, en el que Degrelle había prodigado sus acostumbrados despalantes.

Mal camino lleva ese aspirante a «führer» belga.

Sus paisanos, aleccionados por el ejemplo de sus vecinos los alemanes que soportan a ese homosexual de Hitler, parecen decididos a que no fructifiquen las propagandas de ese León que en vez de dar zarpazos, por ahora solo consigue recibir palos.

Los magnates de la industria, los accionistas y los grandes banqueros, ya pueden ir buscándose otro fantoche, pues Degrelle lleva camino de capitular pronto.

Y con los malos vientos que soplan para esta clase de individuos—Hitler amenazado de muerte, Mussolini derrotado en España, Franco impotente y en ridículo—me parece que no va a ser tan fácil el encontrar sustituto a ese monigote de Degrelle, impuesto a Bélgica por los negociantes, los municióneros y los vaticanistas de Europa.

DIÓGENES

Soldados de Menorca NOTAS DEL DIA

Los obreros de la Península comprometidos enteramente de los esfuerzos que se requieren en los momentos actuales por tocar la realidad muy de cerca, trabajan doce y hasta diez y seis horas diarias; no digamos nada de los demás camaradas que se encuentran en las trincheras para quienes no existe el descanso, convencidos que solamente de esta manera se puede alcanzar la victoria. Es, pues, poco laudable que nosotros nos dediquemos más tiempo que el señalado por la prudencia, al asueto y recreo; desdora estar entregados a una actitud frívola y muella en las horas que corresponden al trabajo, así como menosprecia la persona tomar el sol cuando otros se juegan la vida para arrojar al invasor. También es poco edificante pasearse mientras las fábricas, talleres y tajos de obras están entregados a la actividad cotidiana de su jornada ordinaria. Y un asunto que la mayoría del soldado considera también nimio y que en cambio tiene gran importancia desde el punto de vista de la disciplina, es faltar a las listas, si bien es de mucha más gravedad dejarlas de pasar por quienes tienen la obligación de hacerlo.

No puede ponerse en tela de juicio que así lo interpretáis todos vosotros, soldados de Menorca, porque todos habéis dado pruebas de lealtad y de sincero españolismo; pero estas virtudes que tanto os enaltecen, precisa ratificarlas y patentizarlas en estos días en que el ambiente internacional lo dicta. Trabajando sin cesar en la colocación de alambradas y profundizando y extendiendo las trincheras hasta hacer imposible el paso a cualquier potencia extranjera que se propusiese arrebataros este fragmento de suelo patrio, es como mejor podemos reiterar nuestra adhesión a la causa del pueblo. No digis ignorar hoy que luchamos por la independencia de nuestra nación, todos los buenos españoles lo van comprendiendo y pasan a engrosar nuestras filas abandonando las de los facciosos; amargas lágrimas de arrepentimiento y remordimiento ha de costar a aquellos que ayudan todavía a los moros para derribar y demoler los hogares del pacífico ciudadano español y las propiedades de aquellas afanosas y modestas familias que a fuerza de sudores y privaciones a través de los años, lograron construir, ayudando también de paso, al vil asesinato de niños, mujeres y ancianos.

Hay que redoblar el trabajo para combatir este salvajismo: en el campo ma drugando, y en los cuarteles, suprimiendo los juegos de pasatiempo en horas que debe darse rendimiento, bien limpiando el fusil, bien asistiendo a todas las clases instructivas cuando no haya otra cosa que hacer.

No es lícito y sí censurable, el que en las diferentes salas de los cuarteles destinadas a la tertulia y expansión personal, se mantengan juegos para distraerse en horas que, aunque no fuesen por otra cosa que por decoro propio, debiérase tenerse en cuenta su improcedencia.

Los que diariamente no acuden al cuartel pretextando que no tienen nada que hacer, no están en lo cierto. Sea cual fuere su cometido y especialidad, si tienen voluntad para el trabajo, jamás falta éste porque tribuna el que se necesita ejecutar para tenerlo todo dispuesto, a punto, limpio y en perfecto estado, y si no olvidamos nuestra obligación de aprender y la sagrada misión de enseñar, nadie podrá negar que escasas son las horas del día para bien cumplimentar la tarea a cada uno marcada, en beneficio de las seculares aspiraciones de justicia y libertad.

El militar, consciente y cumplidor de su deber, verá con gusto estas líneas exhortativas; los reacios al trabajo, pero anhelosos de terminar pronto y triunfantes de este estado calamitoso, producto de la impremeditación de unos hombres que erróneamente el pueblo tenía por sensatos y ecuánimes, también han de verlas con simpatía y agrado.

M. P.

REUNION DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA

Reunióse el martes la Junta Administrativa Municipal, y entre otros, se tomaron los acuerdos siguientes que se dirán a continuación:

La Junta se enteró de las gestiones realizadas por la Presidencia, encaminadas a restablecer el funcionamiento de la fábrica de tejidos sita en la calle de Tomás Meabe, antes S. Manuel.

Las gestiones han respondido a un resultado completamente satisfactorio por la Junta Administrativa.

Previo informe de la Comisión de Hacienda, la Junta acordó imponer un arbitrio a todos aquellos vecinos que, dadas las circunstancias especiales que vivimos, han fijado transitoriamente su residencia en zona libre.

Acordóse también que por la Comisión correspondiente, se estudie la forma de poder llevar a la práctica la fabricación de cemento en nuestra ciudad.

Después de aprobados otros asuntos de menor interés, se levantó la sesión.

AUTO CORREOS

A partir de mañana sábado, 3 del corriente, las expediciones del auto-correo se prestarán en días alternos, saliendo de Ciudadela por las mañanas a las ocho y de Mahón por las tardes a las cuatro.

La expedición de hoy viernes día 2, se suspende.

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 4 del actual, a las ocho horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 2.

Sociedad de escribientes y empleados, U. G. T.

A partir de anteayer 31 de Marzo, quedó abierta la suscripción a favor de «La Semana de Ayuda a Madrid» que durará hasta el próximo martes día 6, esperando de todos los afiliados contribuir a tan humanitario fin.

Pueden pasar por esta Secretaría, todos los días de 6 a 7 tarde.

LA JUNTA

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 25 de Marzo de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servera, Bigar, Causas, Pons Sintes, Camps y Pons Pons.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Conceder licencia a Cooperativa «Sucesores de A. García» para instalar un motor de aceite pesado, de 6 H. P. en sus talleres, edificio número 138, de la calle de Prieto y Causas.

Quedar enterado de las siguientes disposiciones de la Superioridad:

Orden del Ministerio de Agricultura de 26 de Febrero último, ampliado su Circular de 27 de Enero anterior, disponiendo, entre otras, que los Comités, Ayuntamientos, Consejos de Administra-

ción de las Fincas Incautadas, que hubiesen cobrado las rentas de las fincas de las personas que han sido declaradas facciosas, vienen obligados a justificar debidamente ante el Ministerio por medio de sus servicios provinciales y en ésta por medio de la Dirección de la Estación de Agricultura de Menorca, el empleo del importe de las rentas cobradas indistintamente.

Mientras dure la enfermedad del médico titular, Inspector municipal de Sanidad, Director del Hospital Civil, doctor Pedro Mir Llan-

blas, su hermano el médico Pablo quedará encargado de las visitas de Beneficencia y los doctores Andreu y Bustamante lo estarán del servicio del Hospital.

Conceder licencia por enfermo al cronista archivero, Francisco Hernández Sanz.

Manifestar a Francisco Pascual, como resolución a su petición, que por de momento, no es posible concederle empleo.

Conceder subvención provisional a la viuda Agueda Sans Pons. Por decreto de la Presidencia

del Consejo de Ministros de 5 de este mes, se crea la tarjeta de racionamiento familiar; y por Orden del Ministerio de Comercio de 8 del actual se dictan reglas para su ejecución.

Pasar a la Administración Depositaria de Hacienda de Menorca el escrito de Miguel Sintes Huguet, representante en ésta de la Agrícola Mallorquina S. A. de Palma de Mallorca, incautada, pidiendo se le abone su comisión sobre las cantidades cobradas de los clientes y el valor de trescientos bidones de la misma.

(Concluirá).

Nuestra gloriosa aviación ha bombardeado los objetivos militares de Ceuta, castigándolos duramente

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

Rampa Abundancia, 30 Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Radiotelegráfica

Impresión del día
En la parte norte de Guadalupe nuestras fuerzas continúan presionando fuertemente.

El pueblo de Villanueva de Argecil se ve atacado bajo el fuego de nuestros cañones.

Los facciosos han evacuado todos los poblucitos de los alrededores, temerosos de una ofensiva por parte nuestra.

Por el flanco izquierdo de la carretera general de Aragón, nuestra artillería bombardeó durante más de tres horas, las posiciones enemigas que defienden Almadrónes, Jadraque y Mirabueno.

También han sido castigadas considerablemente las posiciones enemigas de las inmediaciones de Navalpoto.

Parece que los facciosos han recibido algunos refuerzos de Avila, pues en este sector presentan algo más de resistencia.

Nuestra aviación ha colaborado eficazmente al avance de la infantería.

En los frentes cercanos a Madrid, algún tiroteo de fusilametralladora y mortero sin grande consecuencias.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Valencia. — Nuestros aviones efectuaron los acostumbrados servicios de reconocimiento, descubriendo a la altura de Alicante y a unas dos millas, un crucero y otro buque de guerra alemanes.

La aviación facciosa no hizo en ningún frente acto de presencia y nuestras escuadrillas dedicaronse a proteger los avances ametrallando a concentraciones rebeldes en los frentes del Centro y Guadalupe.

La lucha en Euzkadi

Bilbao. — Circunscripciones de Guipúzcoa y Alava. El enemigo ha presionado en estos sectores, siendo rechazado contundentemente.

En el sector de Lekeitio, fuego intensísimo de morteros y ametralladoras que han causado un grave quebranto al enemigo.

La aviación rebelde bombardeó Durango como respuesta al brillante ataque de nuestras fuerzas que van internándose por la provincia de Burgos y causó unas doscientas víctimas entre la población civil.

Un considerable número de facciosos que se internaron de noche en nuestras líneas, están a punto de ser copados, pues nuestras tropas les han cortado la retirada.

Las operaciones en el Sur

Almería. — El pueblo de Ovejo empieza a sentir la presión de nuestras fuerzas.

Nuestra aviación bombardeó eficazmente Peñarroya y el santuario de la Virgen de la Cabeza, lanzando octavillas.

Las tropas de la República siguen avanzando sin encontrar resistencia.

Ha sido bombardeada Ceuta

Almería. — Por noticias que se reciben de Gibraltar, se sabe que la población de Ceuta, fué bombardeada íntegramente por nuestra aviación.

La noticia del complot contra Franco

Valencia. — Les noticias recibidas sobre el complot tramado en la zona de Marruecos contra el general Franco, han causado gran sensación en esta capital.

El pueblo sigue con interés e interés las informaciones que se reciben sobre el particular. Si bien el complot fué descubierto a tiempo fracasando en consecuencia, los facciosos no pueden ocultar la descomposición que existe en sus líneas.

Consejo de ministros

Valencia. — Desde las 4 de la tarde hasta las 9 de la noche estuvo reunido el Consejo bajo la presidencia del camarada Largo Caballero.

A la salida, el ministro de Instrucción camaráda Hernández dijo a los periodistas que se habían examinado varios expedientes de indulto de pena de muerte.

El ministro de Estado hizo una detallada exposición del aspecto internacional relacionado con el asunto de los voluntarios.

La ayuda italiana

Valencia. — Por noticias fidedignas se sabe que en la noche del 24 al 25 del pasado mes, cincuenta aviones italianos llegaron a España procedentes de aeródromos de su país.

También se ha sabido que las fábricas de material bélico de Milán, se hallan en un período de actividad tal, que únicamente puede compararse con el que tuvo lugar cuando la campaña de Abisinia.

La crisis de la Generalidad de Cataluña

Ayer fué día de continuas visitas y de gestiones por parte del consejero encargado de formar Gobierno, señor Tarradellas. Este se entrevistó con miembros de todas las organizaciones y partidos políticos, reunión a la que asistió por breves momentos el señor Companys.

El señor Tarradellas dijo a los periodistas que se había llegado a un acuerdo y que era probable que esta mañana diera a conocer los nombres de los nuevos consejeros.

La Policía catalana prosigue su labor

Barcelona. — Prosiguiendo su labor de saneamiento de la retaguardia, la Policía ha detenido a 15 personas pertenecientes a la quinta columna, contra las cuales, pesan acusaciones de laborar contra la República.

Un barco holandés detenido

Tanger. — Un barco holandés que navegaba por el Estrecho, fué detenido por unas chalupas rebeldes.

El barco después de ser internado en Ceuta, fué puesto en libertad.

NOTICARIO EXTRANJERO

Interviú con un ministro italiano

Roma. — Un periodista inglés ha celebrado una interviú con el ministro italiano de Economía.

El ministro dijo que Italia no tiene intención ninguna de enviar tropas a España y que en su ánimo está el cumplir estrictamente con los compromisos internacionales.

Considera el ministro que la guerra española habría terminado si desde un principio se hubiese hecho caso de las sugerencias italianas.

El periodista le preguntó si tenía noticias de las últimas derrotas de las tropas italianas en el frente de Guadalupe, y el ministro respondió la pregunta, diciendo que en España solo había voluntarios y que éstos no pasaban de unos centenares en lo que a italianos se refiere.

La desfachatez del ministro italiano ha sido objeto de muchos comentarios al publicarse la interviú citada.

La guardia de Hitler

Berlin. — Ha sido dispuesto que en adelante la guardia personal del Führer la constituyan individuos de una estatura muy elevada.

Los nuevos guardadores de la persona del jefe del Estado alemán serán nuevos gigantes al estilo de la guardia prusiana de Federico el Grande y tendrán que medir por lo menos 1,80.

Polémica entre diarios

Roma. — El periódico italiano «Il Giornale d'Italia» en un violento artículo, arremete furiosamente en sus diatribas contra el rotativo londinense «The Times».

Según este diario, con motivo del atentado contra el mariscal Graziani en Addis-Abeba, fueron fusilados numerosos indígenas inocentes.

Por su parte, el rotativo italiano desmiente dicha noticia, diciendo que los fusilamientos denunciados no son más que imaginaciones del citado periódico inglés.

Los éxitos de la Cobia Barcelona

París. — Se encuentran en esta capital los componentes de la Cobia Barcelona que, junto con Vendrell y Magriñá, han realizado una tournee artística por Bélgica.

En Charleroi fueron presentados por Vandeveldt, alcanzando un gran éxito.

Por el Frente Popular inglés

Londres. — La Conferencia de Trabajadores ingleses que se celebra en esta capital, ha acordado por unanimidad pedir el relevo del embajador alemán Ribentrop por sus desechadas actuaciones en Inglaterra y por haberse permitido saltar al pueblo soviético.

También los trabajadores reunidos en la magna asamblea se han pronunciado a favor de la formación del Frente Popular inglés por 69.000 votos contra 34.000.

Los nacionalistas indios se niegan a colaborar

Londres. — Ha causado fuerte impresión la noticia de que los nacionalistas indios se han negado a colaborar en las tareas del Consejo de la India.

Ghandy, candidato al Premio Nobel

Calo. — El jefe nacionalista indio Ghandy parece ser el más destacado al Premio Nobel de la Paz de este año.

Fugitivos de Ceuta que llegan a Gibraltar

Gibraltar. — Procedente de Ceuta, ha llegado a este puerto una embarcación tripulada por 10 soldados, evadidos de las filas facciosas de Ceuta.

Huelga en Shangay

Shangay. — Más de 5.000 obreros de las industrias de hilaturas se han declarado en huelga por cuestión de salarios.

Disolución de la Dieta china

Tokio (urgente). — El Emperador ha ordenado la disolución de la Dieta, convocando elecciones que se celebrarán el día 30 de Abril.

Salida de torpederos

Brest. — La 6ª división de torpederos ha salido hacia las costas del Marruecos francés para relevar a la 8ª división que se encuentra en aquellos parajes.

Ante otra huelga general

New York. — El jefe sindicalista ha dicho que de no darse rápidamente a un acuerdo entre patronos y obreros, se declarará la huelga en los centros de extracción y producción de carbón bituminoso.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

Atento el Gobierno a la necesidad de amoldar el funcionamiento de la Banca a las exigencias actuales del país, dispuso por Decreto de 3 de Octubre de 1936, publicado en la «Gaceta de Madrid» correspondiente al día 4, siguiente, que teniendo en cuenta que las circunstancias impiden el normal desenvolvimiento de los Consejos de Administración de la Banca privada, se constituirá en cada Banco un Comité directivo, integrado por un representante del Ministerio de Hacienda, uno de los accionistas, otro de los cuentacorrentistas y otro de la Federación Nacional de Banca. Este Comité asumirá las facultades asignadas a los Consejos de Administración en los respectivos estatutos, y formará, parte del mismo aquellos Consejeros que hayan prestado colaboración al Régimen, cumpliendo con su deber.

Con objeto de facilitar la ejecución de dicho Decreto, se ha dictado por el Ministerio de Hacienda la Orden de 7 de Octubre del mismo año («Gaceta» de 10).

Ante la magnitud del problema a que tiene que hacer frente este Ayuntamiento, esta Presidencia espera por tanto de la buena voluntad de los vecinos afectados por esta medida, no será preciso tomar decisiones graves que tiendan a obligarles de modo forzoso y en forma más grave, a hacer lo que les obliga su mera condición de ciudadanos.

Déficit del presupuesto en Inglaterra

Londres. — El déficit que arroja el presupuesto general de este año, asciende a la cifra de 5 millones 587.000 libras esterlinas.

Recogida de periódicos en Berlín

Berlin. — La Policía por orden de Hitler, ha procedido a la recogida de 66 periódicos.

Unos publicaban comentarios sobre el problema religioso en Alemania y otros daban cuenta de las derrotas de los contingentes italianos en España.

Una propuesta de Roosevelt desechada

Washington. — La Comisión de Agricultura de la Cámara ha desechado por 11 votos contra 9, un proyecto presentado por el Presidente Mr. Roosevelt consistente en ofrecer terrenos a los agricultores que quisieran convertirse en propietarios.

La mayoría de la Comisión ha creído que ello entrañaba un grave precedente y era atentatorio para los intereses de los propietarios actuales.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón. — Presidencia

BANDO

Se avisa a todos los vecinos de este Municipio que residen accidentalmente fuera del casco de esta ciudad, la obligación que pesa sobre ellos de dar cuenta de su eventual lejanía a la Administración de Arbitros Municipales, plaza de la República, dentro del segundo y último plazo de cinco días a contar de la inserción de este bando en los diarios locales, ya que de lo contrario, además de satisfacer la cuota mensual que ha señalado esta Junta Administrativa a todo vecino comprendido en dicho caso, que será de dos pesetas mensuales por individuo para las familias cuyo cabza de familia o el que haga sus veces, sea jornalero, y cuatro pesetas para los de posición más desahogada, será multado con el máximo rigor.

La finalidad que se persigue con dicha exacción es para compensar la disminución que acusan los impuestos municipales que gravan los artículos alimenticios, artículos que son adquiridos por las referidas familias directamente del productor y que por dicho motivo no tributan como los demás que se introducen en la localidad para su venta en los Mercados, y la ventaja que se obtiene en la compra de alimentos que no han adecuados los correspondientes impuestos, no es justo recaiga sobre el erario municipal, sobre el cual, pesan tantas e importantes cargas, derivadas todas, especialmente, por las circunstancias excepcionales que estamos atravesando.

Ante la magnitud del problema a que tiene que hacer frente este Ayuntamiento, esta Presidencia espera por tanto de la buena voluntad de los vecinos afectados por esta medida, no será preciso tomar decisiones graves que tiendan a obligarles de modo forzoso y en forma más grave, a hacer lo que les obliga su mera condición de ciudadanos.

Mahón 1.º de Abril de 1937. — El Presidente, A. Gomila.

Semana de Ayuda a Madrid Programa para HOY viernes

A LAS CINCO DE LA TARDE

Gran Concierto Musical

POR LA ACREDITADA BANDA MUNICIPAL EN LA PLAZA DE LA DEMOCRACIA EN LA CUAL UN GRUPO DE MUCHACHAS CAMARADAS POSTULAN POR LAS CALLES

TRIANON

SABADO 3 ABRIL, a las 9 de la noche

GRANDIOSO BAILE

Organizado por la Marinería de la Base Naval y Defensas Submarinas. La recaudación será íntegra a ergrosar la suscripción abierta de Ayuda a la Semana de Madrid.

La taquilla se abrirá a las 11 de la mañana (Detalles por programas)

Teatro Principal

SEMANA DE AYUDA A MADRID

SABADO a las 5 30 tarde
Repeticion de la joya musical del maestro Serrano en 2 actos y 4 cuadros

La Dolorosa

por el cuadro lírico del Orfeón Mahonés

DOMINGO, a las 5 30 tarde
ESTRENO de la comedia en 3 actos de Quintero y Guillén:

SOL Y SOMBRA

por el cuadro «Plus Ultra»
(Véanse programas de mano)